

De la historia de Ciudad Real

por ISABEL PEREZ VALERA

Consideramos oportuno en estos momentos dar a conocer a muchos ciudarrealeños varios Documentos, que se custodian en el Archivo Municipal de Ciudad Real, y que reflejan de una manera clara y rotunda el espíritu patriótico, el sentido de responsabilidad y la fidelidad a la Unidad de la Patria que siempre ha animado a los ciudarrealeños.

Hoy, cuando el gobierno español, apoyado con el entusiasmo de todos los españoles pide la devolución de la plaza de Gibraltar a Inglaterra, es del mayor interés publicar, varias cartas del siglo XVIII, relacionadas con la guerra de Sucesión Española, y con el reinado de Carlos III.

En el año 1701, como consecuencia del testamento de Carlos II de España, nombrando heredero a Felipe de Anjou, y no aceptando Austria este testamento, con ayuda de varias potencias europeas, declaró la guerra a nuestra nación.

En septiembre de 1702 la Reina María Gabriela de Saboya, esposa de Felipe V, en calidad de Gobernadora del Reino, se dirige al Concejo, Justicia, Regidores, Caballeros, Escuderos, Oficiales y Hombres Buenos de la ciudad de Ciudad Real, y ruega, con el mayor interés, la ayuda de esta ciudad. En su carta dice: «Es-

tando la Armada de Inglaterra en las Costas de Andalucía, y habiendo empezado a hacer desembarco en aquellos parajes, de cuyo progreso pueden resultar los inconvenientes más graves, no sólo a nuestra Sagrada Religión sino al servicio del Rey y bien de estos Dominios... En todo lo que por vuestra parte pudiéredes cooperar, a un fin tan de vuestra obligación, como el referido continuéis con el celo y fineza que se ha experimentado de vuestra lealtad en ocasiones de menos precisión e importancia que es la presente, contribuyendo con el mayor socorro de medios que quepa en vuestra posibilidad... Madrid, Septiembre 1702- Yo la Reina».

¿Cómo reaccionó nuestra ciudad ante la noticia del ataque de los ingleses a Andalucía? La misma Reina nos va a dar a conocer la reacción entusiástica de este pueblo. Así, el 5 de octubre de 1702, la esposa del primer Borbón envía a Ciudad Real la siguiente carta:

«Concejo, Justicia, Regidores, Caballeros, Escuderos, Oficiales y Hombres Buenos de la ciudad de Ciudad Real, el servicio de 24.000 reales que vuestro amor y celo me ha hecho en la presente vigencia del desembarco de los ingleses, ha sido tan de mi real Gratitude y Estimación que no he querido diferir daros (como lo hago) las gracias, esperando de vuestra lealtad, que en ocasión de